
Presidenta de la Feria 1 de Diego de Almagro:
Piden a la autoridad más inspectores
municipales y mayor fiscalización
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Tras violentos incidentes del domingo recién pasado

Suspendido torneo
de la Asociación de
Fútbol de San Felipe
A una fecha del final, Directorio decidió pausar de
momento el certamen ante exigencia de sanciones

MARCHA POR LA INCLUSIÓN.- Este martes, a las 10:00 horas, se rea-
lizó la marcha por la inclusión ‘Un día para todos’, alrededor de la Plaza
de Armas de San Felipe, en conmemoración del Mes de la Discapacidad.
La actividad, realizada por la Oficina de la Discapacidad, reunió cerca de
50 personas que, acompañadas de pancartas, lienzo y cánticos, marcha-
ron por las calles Merced, Coimas, Prat y Salinas hasta la Plaza Cívica.
El objetivo de la marcha fue concientizar a la comunidad acerca del tra-
bajo que falta por hacer con respecto a la inclusión de estas personas,
así como reconocer sus talentos, fortalezas, aptitudes y habilidades.

Para peques de 0 a 6 años:
Municipio entrega
5 mil 500 juguetes
a juntas de vecinos
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de recursos para la
compra de terrenos
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Viuda de cabo Montoya:
Caroline Carvacho
espera justicia con
formalización a 4
oficiales de la FACH
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Pide para volver a su país:
Joven venezolana e
hijo de 7 años vivían
en estacionamiento
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Población El Esfuerzo:
Enorme agujero en
pasaje lleva más de
un año esperando
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Fiesta Navideña Itinerante:
Carros alegóricos
recorrerán distintos
sectores de la ciudad
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Incidentes obligaron a suspender el
torneo 2022 de la Asociación local
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Desvistiendo a Chile
Cuarta parte: El país conflictuado

Uno de los libros clási-
cos a leer para entender la
idiosincrasia chilena es, sin
duda, la certera obra de la
escritora y descriptora ingle-
sa María Graham, quien, en
1822 en el Diario de mi Re-
sidencia en Chile, relató con
asombroso detalle acerca de
las y los habitantes de ese
entonces a lo que se suma
su exquisita descripción de la
biogeografía, en particular de
Chile Central, tierras en ella
visitó y convivió con los co-
terráneos.

Teniendo en evidencia
esta diestra radiografía del
acontecer nacional del deci-
monónico y proyectando su
contenido al presente queda
en certidumbre que muchas
de las visiones de la autora
en cuestión se siguen regis-
trando en una sociedad, en
que las falencias tanto públi-
cas como privadas, han
creado un escenario en que
las dificultades para la sub-
sistencia diaria nos presen-
tan como uno de los países
mas conflictuados del mun-
do, lo que se condice con lo
expresado por Rolando Ga-
rrido(2021) quien opinó
que…esta prolongada crisis
de legitimidad institucional,
expresada en el discrimina-
torio sistema de salud, edu-
cación, régimen laboral, pen-
siones, regionalización cen-
tralista, sobreexplotación de
monocultivos y justicia res-
tringida, ha producido preca-
riedad, abuso, abandono y
humillación por años a la
gran mayoría de chilenas y
chilenos, aunque el efecto de
marketing del modelo haya
hecho perdurar hasta el 18
de octubre del 2019 la idea
falsa de que éramos parte de
«un país ganador» viviendo
«tiempos mejores».

Referente a lo indicado
y haciendo eco la noticia
acerca de la danza de millo-
nes de pesos que fueron mal
invertidos en el proyecto des-
tinado a modernizar el siste-
ma ferroviario al sur (2005)
durante el gobierno del Pre-
sidente Ricardo Lagos, ini-
ciativa en que se gastó la
friolera de 1.100 millones de
dólares en un servicio que
estuvo en actividad solo 16
meses, quedando hasta aho-
ra en el más triste abandono
gran parte de la infraestruc-

Alta tasa de deserción escolar

tura y equipamiento, situa-
ción que de haberse hecho
con la debida seriedad, Chi-
le, tendría hoy una conecti-
vidad terrestre hacia el sur
que garantizaría resolver con
esos medios distintos conflic-
tos, tal cual, fue el reciente
paro de camioneros, hecho
que puso en evidencia la
desnudez sector público en
materia de enlace y, por
ende, nos pone en una indis-
cutible fragilidad ante even-
tos de esta índole, causan-
do con lo indicado un proble-
ma que tuvo y tiene aún efec-
tos en la alza de precios de
diversos productos esencia-
les para el consumo de los
habitantes de esta oblonga
geografía.

Súmese a este delicado
acontecer, la visión y versión
de la justicia respecto del in-
fausto panorama delincuen-
cial que en la actualidad es
una de las preocupaciones
mas sustanciales de la ciuda-
danía que observa con des-
esperanza como el sistema
procesal no está impartiendo
penalidades ejemplificadoras
en varios casos, contexto
que, en opinión de Duce y
Zagmutt (2020), reflexionaron
ante esta perspectiva al decir
que en los últimos años en
nuestro país han salido a la
luz diversos escándalos de
corrupción en los que se han
visto involucrados empresa-
rios, autoridades e incluso
miembros del Congreso en
ejercicio, debiendo el Sistema
de Justicia Penal tomar cono-
cimiento de los mismos. Las
respuestas del sistema han
sido entendidas por amplios
sectores de la población
como insuficientes, lo que ha
generado una importante sen-
sación de impunidad y des-
contento por el tratamiento di-
ferenciado que este tipo de
criminalidad tendría respecto
a otros delitos comunes.

Considerando lo dicho,
la sensación de impunidad y
desprotección es uno de los
pilares de la desconfianza
colectiva que en muchas
ocasiones algunos han to-
mado la justicia por sus pro-
pias manos ante ilícitos re-
pudiables, contexto en el que
por infortunio, los victimarios
quedan como las víctimas y
no faltan los expertos frater-
nalistas que parlamentan a

los cuatro vientos que esto
es consecuencia de hogares
mal constituidos y las malas
juntas que repercuten en el
mal actuar de estos ciudada-
nos, antecedentes que junto
a otros han creado un con-
cierto donde impera la dila-
tación y en mas de una vez
no hacer nada, circunstan-
cias que la opinión pública en
un alto porcentaje y con re-
sultados referenciados en un
Estudio de Opinión Pública y
Percepción Ciudadana ela-
borado por la Policía de In-
vestigaciones (PDI, 2021)
evaluó los niveles de confian-
za respecto de las fiscalías
y los tribunales de justicia los
que fueron respectivamente
medidos en escala de 1 a 7
puntos con un 3,5 y 3,7, ci-
fras y antecedentes que con-
ducen a una anomia genera-
lizada lo que repercute en
una crisis de credibilidad,
desaliento y enfrentamiento
respecto de la institucionali-
dad vigente y, por lo mismo,
es dable pensar y ver como
la desvaloración de muchos
actores públicos y privados
causan - con sabida inten-
ción - situaciones que afec-
tan a la mayoría de los chile-
nos.

Qué decir del actuar de
ciertos «honorables» respec-
to del uso ético de las car-
gas de bencina en sus auto-
móviles en que el descontrol
y descaro es tan extremo y
las amonestaciones irriso-
rias, hechos y conductas que
agudizan el nivel de conflic-
tividad el que de no mediar
un certero accionar de la au-
toridad, deslegitimizará aún
más la percepción del alicaí-
do índice de certidumbre ha-
cia el Poder Legislativo.

Como síntesis estos y
otros hechos van aportando
negativamente la imagen país
que tanto nos destacaba del
vecindario latinoamericano,
pero que en las horas que es-
tamos, nos ha desvestido
ofreciendo una escuálida ima-
gen cuya recuperación será
un largo camino que recorrer
sino hay de por medio algún
nuevo o soterrado escándalo
que nos desperfilará y acoda-
rá en la curva de la desola-
ción que no es en definitiva lo
que esperamos para nuestro
querido, despeinado y apo-
rreado país.

Mónica Carreño, aca-
démica Esc. Pedago-
gía en Educ. Básica
Universidad de Las
Américas.

No solo el confi-
namiento por la aler-
ta sanitaria mundial
provocó trastornos
en la educación en
Chile, sino que des-
de antes de la emer-
gencia por Covid-
19, el sistema edu-
cativo presentaba
poca efectividad en
el logro de los
aprendizajes y en el
desarrollo de habili-
dades para el siglo
XXI.

El problema
emergente fue que
no todos los cole-
gios lograron llegar
a la tecnología, agu-
dizando las brechas
en sectores urbanos
y rurales del país.
Tal efecto sostiene
la desigualdad en la
adquisición de co-
nocimientos, ya que
no se cuenta con
tecnologías necesa-
rias para poder co-
nectarse a las cla-
ses, generando de-
serción escolar en
aquellos estableci-
mientos o familias
que no poseían re-
cursos como inter-
net o dispositivos
para acceder a una
educación.

El transcurso de
la pandemia mostró

una falsa normaliza-
ción de un progresi-
vo ausentismo, de-
jando de ser intere-
sante para el estu-
diante y sus familias
ir al colegio. Las con-
secuencias de estos
dos años de pande-
mia no solo afectaron
a los procesos de en-
señanza y aprendi-
zaje de niños y jóve-
nes, sino que tam-
bién en las relacio-
nes sociales de los
estudiantes con su
entorno, generando
situaciones de indivi-
dualismo y el poco
reconocimiento del
otro.

Hay que generar
programas sociales
destinados a la re-
tención. Estas son al-
ternativas para redu-
cir el abandono esco-
lar con el fin de de-
tectar a estudiantes
con altos índices de
ausentismo y promo-
ver la educación
como un motor de
desarrollo social, no
solo para el país,
sino que para las per-
sonas y sus familias.
En ese sentido, los
programas de reten-
ción junto con el me-
joramiento de la cali-
dad en la educación,

son decisivos para la
disminución de la
brecha social y el for-
talecimiento de la
ciudadanía para el
presente y futuro.

Por úl t imo, la
educación requiere
permanentes actua-
lizaciones acorde a
las necesidades de
la sociedad, median-
te inyecciones eco-
nómicas orientadas
a la mejora de las
instalaciones de los
establec imientos,
sobre todo en aque-
llos sectores de ma-
yor índice de vulne-
rabilidad, los que re-
quieren de estableci-
mientos de calidad,
de tal manera que el
estudiante se en-
cuentre a gusto y
quiera ser partícipe
de la comunidad
educativa.
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Municipio entrega a juntas de vecinos 5 mil 500 juguetes para repartir
• Beneficio enmarcado en el Progra-
ma de Navidad, permite entregar re-
galos a sanfelipeños de entre 0 y 6
años de edad.-

Los dirigentes vecinales retiraron los regalos que deberán entregar a me-
nores de 0 a 6 años de sus respectivas unidades vecinales.

La entrega se realizó este lunes en dependencias del Buen Pastor.
La alcaldesa Carmen Castillo junto al concejal Ricardo Covarrubias y
dirigentes vecinales durante la entrega de regalos.

Este lunes la alcal-
desa Carmen Castillo
Taucher junto a los
concejales Ricardo
Covarrubias y Basilio
Muena, además de la
directora de Desarro-
llo Comunitario Ma-
ría Teresa Urbina
Hernández, encabe-
zaron la entrega de
juguetes para las jun-
tas de vecinos de
nuestra comuna.

Serán los dirigen-
tes de estas organiza-
ciones los encargados
de realizar la entrega,
que normalmente se
desarrolla en el con-
texto de fiestas navi-
deñas que están pro-
gramadas para este
fin de semana, en su
gran mayoría.

La alcaldesa Car-
men Castillo expli-
có que son 5 mil 500
los juguetes que com-
pró el municipio para

ser distribuidos a ni-
ños y niñas desde 0 a
6 años de edad.

«Estamos hablan-
do de juguetes que se
han adquirido con ca-
riño para 5 mil 500
niños y niñas de nues-
tra comuna. Están
disponibles para que
puedan llevárselos y
otros los van a trasla-
dar en vehículos mu-
nicipales. La Navidad
es un momento espe-
cial y esperamos que
puedan llegar a ma-
nos de niñas y niños
que disfruten esta ins-
tancia con su familia,
con sus cercanos y ro-
deados de mucho ca-
riño», señaló la jefa
comunal.

Junto con agrade-

cer el trabajo coordi-
nado con las juntas de
vecinos para el catas-
tro de los beneficia-
dos y, luego, la entre-
ga de juguetes, la jefa
comunal destacó el
importante rol que
desempeñaron los di-
rigentes para lograr la
exitosa convocatoria
en las Mesa Fiestas
Navideñas que se rea-
lizaron entre el jueves
y este domingo.

Así también, los
dirigentes expresaron
su gratitud por la con-
tinuidad de este pro-
grama que permite
entregar juguetes a
niños y niñas de has-
ta 6 años de edad.

«Los niños todos
los años están espe-

rando su juguete, no-
sotros todos los años
-por ejemplo en mi
comunidad- hacemos
una fiesta de navidad,
así es que están todos
expectantes, porque
ahora tenemos que
envolver los regalos»,
señaló Elizabeth
Cárcamo, presidenta
de la Junta de Vecinos

de El Bolsón.
En tanto, la presi-

denta de la Junta de
Vecinos de Población
Santa Rosa, María
Angélica Vergara
Ortega, señaló que
«es un trabajo muy
arduo el del munici-
pio, partiendo por-
que son tantas las
juntas de vecinos y

tienen que darles el
gusto a todas. Y que
todas estén contentas
y conformes con todo
lo que se hace».

La inversión que
hace el municipio por
este concepto ascien-
de a 16 millones de
pesos, que permiten
la entrega de 5 mil
500 juguetes.
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Consejo Regional y Seremi de Vivienda acuerdan millonaria
inyección de recursos para la compra de terrenos

Iván Reyes, consejero regional por la provincia
de San Felipe.

• Consejeros buscan que en el mar-
co de este acuerdo esté establecido
el subsidio de parte del Estado y que
cada provincia reciba parte de los
dineros.-

El Consejo Regio-
nal (CORE) de Valpa-
raíso firmó un conve-
nio con la Seremi de
Vivienda para com-
prometer 40 mil mi-
llones de pesos en
tres años, los que se-
rán destinados para
la compra de terre-
nos y así poder desa-
rrollar proyectos que
permitan cumplir el
sueño de la casa pro-
pia a miles de fami-
lias.

En este contexto,
Diario El Trabajo
conversó con el con-
sejero regional
(CORE) Iván Reyes
para conocer los al-
cances de esta inicia-
tiva. Sobre lo mismo,
Reyes indicó que «lo
que ayer se hizo en el
pleno del Consejo Re-
gional fue manifestar
la intensión del
GORE de colocar a
disposición 40 mil

millones de pesos
para ayudar espe-
cialmente a los comi-
tés para solucionar
en parte la demanda
que tenemos de vi-
vienda y especial-
mente el problema de
suelo.

«Se abrieron
otras opciones para
poder ayudar, como
es por ejemplo apor-
tes para la habitabi-
lidad, hay obras que
están en ejecución
pero que están para-
lizadas por falta de
recursos, lo que pre-
tendemos es poder
aportar recursos
para la compra de
terrenos que es la
gran problemática
que tiene la región»,
agregó.

En el caso de la
ciudad de San Felipe,
el CORE explicó que
si bien ya el Serviu
anunció la compra de

más de 30 hectáreas
para la construcción
de viviendas, se bus-
ca que estos recursos
alcancen para el res-
to de las comunas;
asimismo, que este
convenio tenga ado-
sado ciertos aspectos
fundamentales para
no dejar abandona-
das a las familias de
los comités habitacio-
nales.

«Si bien en San
Felipe, con la compra
que hizo el Serviu de
33 hectáreas que
prácticamente cubre
la demanda de San
Felipe, hay otras co-
munas de la provin-
cia que tienen mu-
chos problemas,

como Santa maría,
Putaendo, Llay
Llay», señaló Iván
Reyes.

En este mismo
sentido, el Consejero
Regional además
sostuvo que «el con-
venio en sí se está
trabajando porque
tenemos que entrar
en la parte fina, por-
que los consejeros de
la provincia de San
Felipe, Los Andes y
de otras provincias,
estamos haciendo
exigible que al me-
nos este convenio
contemple un cupo o
un marco provincial
de recursos, porque
si no nos vemos en el
riesgo que todos es-

tos recursos se que-
den en Viña del Mar.

«Son 40 mil mi-
llones de pesos en
tres años lo que pue-
de solucionar la
compra de terrenos,
queremos que quede
plasmado la compra
de terreno asociado
con el compromiso
del Estado para
otorgarle los subsi-

dios. Eso tenemos
que afinarlo un poco
más, pero la postura
principal nuestra es
que haya marcos
provinciales, que es-
tén comprometidos
los subsidios y que
sean las provincias
las que determinen
qué es lo que pueden
darle prioridad», ce-
rró.

Municipio andino entregó subvenciones a clubes de personas mayores

En total son 84 clubes vigentes los que recibieron
este aporte de la Municipalidad de Los Andes.

Parte de los beneficiados con la subvención para clubes de personas mayores.

• La subvención corresponde a 300
mil pesos para cada organización
que lo destinará principalmente a fi-
nes recreacionales.-

Durante 2020 y
2021 las personas
mayores reunidas en
los clubes debieron
suspender las activi-
dades, y tras esos dos
años volvieron a re-
unirse y planear sus
encuentros, siendo
uno de los más espe-
rados sus divertidos
paseos.

La Municipalidad

de Los Andes, a tra-
vés de su Oficina de
Personas Mayores,
viene realizando un
fuerte trabajo de
a c o m p a ñ a m i e n t o
con ellos, lo que se
traduce en la entrega
de subvenciones para
los 84 clubes hasta
ahora vigentes.

En una pequeña
ceremonia que se rea-

lizó en el Centro Cul-
tural, se hizo entrega
de los $300.000 para
cada organización.

Manuel Rivera,
alcalde de Los Andes
expresó que «tras la
pandemia se hacía
urgente entregar este
beneficio a la comu-
nidad, porque la can-
tidad de organizacio-
nes ha crecido signi-
ficativamente. Coin-
cidentemente con la
finalización del año,
el que ha sido muy

complejo en el ámbi-
to económico, de
igual modo estamos
dando estas subven-
ciones que están
orientadas al acom-
pañamiento y bienes-
tar emocional, siendo
este grupo etario
nuestro foco estraté-
gico de la gestión
municipal».

Nelly Fernán-
dez, del club Nuevo
Atardecer, sostuvo:
«Nosotros como club
lo vamos a invertir en

paseo, somos 26 per-
sonas, y a esta altura
de la vida solo quere-
mos pasear, así que
encontramos valora-
ble este beneficio».

María Jara, del
club Gabriela Mistral,
respondió a la pre-
gunta de cómo inver-
tirán los recursos:
«Haremos un al-
muerzo, porque las
socias lo disfrutan,
están esperando ese
momento, nosotras
nos juntamos solo

mujeres, y hay dos
restricciones: no ha-
blar de enfermedades
y de los maridos»,
(ríe).

Mientras que
Rosa Basualdo, del
club Camino a la Ale-
gría, comentó que
«tenemos proyecta-
do recrearnos por
todo un día, nosotras
somos poquitas y di-
cen las socias que
como ya estamos vie-
jitos tenemos el deber
de recrearnos».
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Piden solución al problema:

Regantes de Canal Montenegro
presionan por distribución de
las aguas del río Aconcagua

Dirigentes del canal Montenegro en reunión para abordar esta pro-
blemática.

• Agricultores pertenecientes a la
Primera Sección del Río aseguran
que ya se encuentra «en un punto
dramático».-

Continúa la pro-
blemática en torno a
la distribución del
agua en las distintas
secciones del río
Aconcagua. Esta vez,
los dirigentes del ca-
nal Montenegro de
San Felipe han alzado
la voz por lo que han
señalado es una situa-
ción dramática la que
viven en la actuali-
dad.

Rafael Berríos
Pizarro, presidente
del canal Montene-
gro, señaló que «no-
sotros al igual que el
resto del valle esta-

mos enfrentando
una sequía ya larga,
en la cual se han au-
mentado las superfi-
cies plantadas río
abajo y no se han
aumentado las fuen-
tes, al contrario, se
han disminuido, y
eso ha ido tomando
cuerpo al llegar al
punto dramático,
crítico, en la que se
están llevando el
agua desde la Pri-

mera sección a las
otras secciones».

Problemática que
plantearon en la re-
unión con autorida-
des que se llevó a
cabo en la comuna
de Los Andes: «He-
mos hecho una re-
unión informativa a
los regantes del ca-
nal mostrando la
historia, cómo se ge-
neraron los dere-
chos, e instándolos a

divulgar la situación
que estamos enfren-
tando. Hoy hay una
reunión en Los An-
des con las autori-
dades, con la junta
de vigilancia para
discutir el tema y
necesitamos como
valle hacer presión,
es un valle que se
pone verde por el
agua de sus cana-
les», señaló el direc-
tivo.

Mala distribución
del agua que recla-
man y que según dijo
Berríos, «así como
vamos, en tres sema-
nas más nos queda-
mos sin agua». Asi-
mismo, recalcó que
«el principio original
es que no llueve, las
fuentes de agua se
han agotado, la dis-
minución ha sido de
15 años y no volverán
a hacer lo que era.
Nuestra defensa es

que seguimos mante-
niendo las hectáreas
de hace cien años, no
hemos crecido, esta-
mos defendiendo re-
gar cada vez más efi-
ciente lo que hemos
regado histórica-
mente».

Respecto de las
últimas decisiones
adoptadas por las
autoridades de la
provincia de San Fe-
lipe, DGA y la Segun-
da Sección del río
que modificaron los
caudales de agua que
debía dejar pasar la
Primera Sección, Ra-
fael Berríos dijo que
«entendemos que re-
clamen sus necesi-
dades de riego, pero
ellos reclaman su-
perficie nueva, con-
diciones hidrográfi-
cas distintas a noso-
tros, nuestra única
fuente es el agua
subterránea versus

las otras secciones
que tienen otras
fuentes. Tenemos
que defender este re-
curso que es superfi-
cial que se va infil-
trando en el camino,
o sea, nos quitan
agua por arriba y
por abajo.

«Nosotros espe-
ramos que la auto-
ridad tome concien-
cia y que hay mu-
chas personas de-
trás de todo esto, es
diverso el valle, si se
dan las cosas como
esperamos, espera-
mos que se resuelva,
de no ser así, se va
a ver afectada la
gente y reclamará
de manera más ai-
rada, esperamos
que mañana sólo
con la presencia del
número de las per-
sonas afectadas la
autoridad tome
conciencia», cerró.

12º 33º

13º 35º

13º 33º

11º 31º

11º 33º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 14 DE NOVIEM-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-205-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "HERNÁNDEZ"
SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA
EL DIA JUEVES 15 DE DICIEMBRE DE 2022,
A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA CLODOMIRA DEL CARMEN HERRE-
RA GUZMÁN Y NOMBRAMIENTO DE CURA-
DOR DE ESTA A DON SERGIO HERNÁNDEZ
HERRERA. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.             12/3

Danisa Ordenes González, Secretaria.

REMATES DRAGO

Subasta judicial 15 de Diciembre 2022,
12.00 horas, de forma online a través de la
aplicación Zoom y www.drago.cl, ordena-
do por el 1º Juzgado de Letras de Los An-
des, caratulado AUTOFIN S.A./MIRANDA,
Rol E-936-2022, Automóvil Año 2015Mar-
ca Chevrolet Modelo SPARK GT LT 1.2Ins-
cripción GXPS.27-1, a la vista el día ante-
rior al remate en San Francisco 196, Curi-
mon, San Felipe, de 15.00 a 17.30 Horas,
Bases en www.drago.cl; Bienes a la vista y
en el estado procesal que se encuentren,
(Martilleros Guillermo y Rodrigo Drago;
1276 - 1625).

CITACION ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

PRIMERA Y SEGUNDA CITACION PARA REA-
LIZAR LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
DE SOCIAS Y SOCIOS, DEL CIRCULO DE
PENSIONADOS DE LA DIRECCION DE PRE-
VISION DE CARABINEROS DE CHILE: «CIR-
PEDIPRECA» DE SAN FELIPE. EL DIRECTO-
RIO DEL CIRCULO «CIRPEDIPRECA» DE SAN
FELIPE, CONFORME A LOS ARTICULOS 14,
19, 20, 21, 25 LETRA d) 26 LETRA b) Y h) DEL
ESTATUTO DE ESTA CORPORACION, CITA A
SUS ASOCIADOS A LA SIGUIENTE ASAM-
BLEA GENERAL ORDINARIA:
EN PRIMERA CITACION, EL DIA VIERNES 16
DE DICIEMBRE DEL 2022 A LAS 16:30 HORAS.
EN SEGUNDA CITACION, EL DIA VIERNES 16
DE DICIEMBRE DEL 2022 A LAS 17:00 HORAS.
TABLA A TRATAR:
- LECTURA ACTA ASAMBLEA ANTERIOR
- NUEVAS INCORPORACIONES AL CÍRCULO
- BALANCE
- INFORMACION SITUACION ECONOMICA
QUE AFECTA AL CÍRCULO.
*LA ASAMBLEA SE EFECTUARÁ EN CALLE
SAN MARTIN 54, SAN FELIPE, BAJO EL ES-
TRICTO PROTOCOLOSANITARIO, USO OBLI-
GATORIO DE MASCARILLAS,DISTANCIA FISI-
CA ENTRE CADA ASOCIADO, USO DE ALCO-
HOL GEL, TOMA DE TEMPERATURA, LAVADO
FRECUENTE DE MANOS, VENTILACION PER-
MANENTEDE LA SALA DE SESIONES.

                     EL DIRECTORIO

Presidenta de la Feria 1 de Diego de Almagro:

Piden a las autoridades mayor fiscalización y más inspectores municipales

Jocelyn González, presidenta de la Feria 1 de
Diego de Almagro.

Al parecer la fisca-
lización a las cocine-
rías en la Feria Diego
de Almagro fue por
un solo domingo nada
más, algo que se
anunció con bombos
y platillos ya que se
cursaron varias in-
fracciones, pero se-
gún Jocelyn Gon-
zález, presidenta de
la Feria 1, todo volvió
a la ‘normalidad’ en
los domingos poste-
riores.

- Señora Joce-
lyn, qué pasa con
la Feria Diego de
Almagro, hubo fis-
calización pero
volvió todo a la
normalidad en
cuanto a cocine-
rías, ¿es así?

- Sí, claro, hubo
fiscalización hace tres
domingos anteriores
fue Hernán Herrera
con la Autoridad Sa-
nitaria, y resulta que
hasta ahí llegó la fis-
calización, sacaron
partes, pero siguen
las comidas en Diego
de Almagro pasado

Benigno Caldera, en-
tonces yo le pido a la
municipalidad, a Ca-
rabineros  y a todos
los fiscalizadores, que
por favor... La fiscali-
zación es súper im-
portante en la feria, el
domingo apuñalaron
a un muchacho, hay
robos, venta de ciga-
rrillos, ya de verdad
que esto… El año pa-
sado Hernán Herrera
nos prometió que iba
a fiscalizarse, en di-
ciembre estábamos
en las mismas, ahora
de nuevo estamos en
diciembre y seguimos
en lo mismo. Enton-
ces ya está bueno, yo
como presidenta de la
feria Nº 1 le hago un
llamado a las autori-
dades, porque ya de
verdad… Está bien, a
nosotros nos van a
sacar mañana y pare-
ce que están esperan-
do eso, no hacer nada
hasta que nos tenga-
mos que ir por la ca-
rretera nueva , por-
que así parece que es.

- Volvió todo a

la ‘normalidad’.
- Todo a la ‘nor-

malidad’, las comi-
das, y más encima
con más ganas pare-
ce porque como que
llegaron más. En el
pasaje Las Dalias
donde está este chico
que tiene ese basural,
ahí también venden
comida en la esquina,
al frente venden, en-
tonces esto se prestó
para más. En la sema-
na en Diego de Alma-
gro también hay co-
mida, todos los días,
todos los días en Die-
go de Almagro hay
comida, donde está el
‘Retablo’ que se lla-
maba antiguamente,
que era un club de
adulto mayor, ahí to-
dos los días hay comi-
da, llegando a Chorri-
llos lo mismo, de lu-
nes a domingo.

- Ahora el tema
de la Feria Diego
de Almagro, en ese
sentido, ¿en qué le

afecta a ustedes?,
se podría pregun-
tar la gente.

- Nos afecta por-
que aquí a los vende-
dores ambulantes chi-
lenos se les ha prohi-
bido siempre vender,
mi mamá es una de
ellas. Mi mamá vende
humitas y pastel de
choclo, y toda la vida
la han perseguido, en-
tonces si persiguen a
uno, que los persigan
a todos. Yo lo hablo
personalmente por-
que mi mamá se ha
visto toda la vida invo-
lucrada, que la ame-
nazan. Esto tiene que
ser para todos iguales,
o sea ley pareja no es
dura, entonces si a mi
mamá la molestan,
que molesten a todos.
Que la fiscalización no
sea de repente, yo no
me puedo dejar caer
de repente a fiscalizar,
esto es permanente en
la Feria Diego de Al-
magro, la gente se in-

toxica, las altas tem-
peraturas, eso implica
enfermedades, y
¿quién controla eso? A
uno le piden, cuando
va  a hacer una cocina
en la casa,  el permiso
sanitario, tiene que te-
ner la llave, tener todo
con acero inoxidable,
y ahí en baldes tienen
agua, entonces ¿de
qué estamos hablan-
do?

Comenta que no
tiene más detalles del
joven apuñalado y
que eso pasa porque
faltan Carabineros:
«Falta fiscalización,
el municipio se de-
fienden que no tienen
funcionarios porque
no pueden trabajar
de lunes a domingo.
Que contraten, si la
feria da harta plata,
anualmente nosotros
le entregamos harta
plata. La feria de la
verdura paga paten-
te con bazares, noso-
tros pagamos permi-
so precario, pero lo
pagamos que esta-
mos ya en 10 mil pe-

sos, entonces si su-
mamos que  la feria
número 1 tiene 208
socios, existe la feria
2, feria 3, feria 4 más
la verdura y bazares.
Si uno empieza a su-
mar, es harta plata
que anualmente se le
entrega al municipio,
¿entonces?».

- Reiterar el lla-
mado.

- Claramente, en-
tonces si nosotros ge-
neramos recursos al
municipio, el munici-
pio que de verdad se
ponga las pilas y nos
proteja, porque al fi-
nal nosotros tenemos
que estar echando a
los ambulantes, li-
diando con gente que
no corresponde lidiar,
¿por qué?, porque
ellos se excusan en
que no hay inspecto-
res municipales, no
podemos hacer traba-
jar de domingo a do-
mingo; que contraten
gente, si hay hartos
puestos que están de-
más ahí en el munici-
pio y todos lo saben.

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 30 DE NO-
VIEMBRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-48-2022, DEL PRIMER JUZGADO DE
LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO "SIL-
VA" SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES
PARA EL DIA MARTES 27 DE DICIEMBRE DE
2022, A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS
DE DECLARAR LA INTERDICCION POR DE-
MENCIA DE DON JUAN ALBERTO SILVA TE-
LLO y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ESTA A DOÑA CARMEN GLORIA SILVA TE-
LLO. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
DANISA ORDENES GONZALEZ, SECRETARIA
SUBROGANTE.                                           14/3
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Caroline Carvacho espera justicia con formalización a 4 oficiales FACH

Caroline Carvacho, viuda del cabo Montoya, confía en que
esta vez sí habrá justicia. (Archivo)

Cabo primero Luis Montoya Soto, una de las víctimas del
accidente aéreo del Hércules C-130.

• Viuda del cabo Luis Montoya: «Vamos a lle-
gar hasta las últimas consecuencias, hacer
justicia por ellos».-

Bastante satisfechos se
encuentran los familiares
de las personas fallecidas
en el accidente aéreo del
Hércules C-130 en di-
ciembre de 2019. Ello por-
que el próximo 21 de fe-
brero del año 2023, serán
formalizados cuatro ofi-
ciales acusados por Cua-
sidelito de Homicidio
Múltiple.

Cabe recordar que el
accidente ocurrió en el
mar de Drake hace tres
años y dejó como saldo 38
personas fallecidas.

Consultada Caroline
Carvacho ,  viuda del
cabo Luis Montoya
Soto, dijo haber recibido
la noticia con satisfac-
ción, calificándola como
importantísima para las
familias víctimas del ac-
cidente aéreo del Hércu-
les C-130, «donde el fis-
cal pide formalizar a 4 de
los oficiales que tienen
responsabilidad absolu-
ta en esta tragedia. Es el
punto de partida de un
proceso judicial, eso no
quita que próximamente
también vengan otras
formalizaciones a otros
oficiales y funcionarios
de la Fuerza Aérea de
Chile u otros organismos
que están involucrados
directamente en la trage-
dia», dice.

- ¿Qué información
tienen sobre la respon-
sabilidad de estas cua-
tro personas?

- De acuerdo a la in-
vestigación y anteceden-
tes que ha ido dando
cuenta la investigación
penal, hay una serie de
antecedentes concluyen-
tes donde ellos están in-
volucrados absolutamen-
te en las responsabilida-
des que este vuelo hubie-
se iniciado con una serie
de desperfectos técnicos,
irregularidades, falta de
protocolos que no se
cumplieron y que lamen-
tablemente terminaron
en esta terrible tragedia
donde murieron 38 per-
sonas, nuestros familia-
res, pero que además
también hay un tema de

seguridad de Estado por-
que hay un avión involu-
crado de la Fuerza Aérea
de Chile, y no es posible
que la Fuerza Aérea de
Chile no sepa y no haya
determinado a través de
su investigación sumaria,
ni las causas ni las res-
ponsabilidades cuando
antecedentes hay sufi-
cientes que ha ido dando
cuenta la investigación
penal.

- ¿Cómo se sienten
ustedes como familia-
res con este primer
paso?

- Nos sentimos con-
tentos porque es una fe-
cha y es una etapa que es-
tábamos esperando hace
bastante tiempo. Lleva-
mos tres años de una lar-
ga data de investigación,
y como decía, ha ido dan-
do cuenta de anteceden-
tes que efectivamente
dan cuenta de la negli-
gencia, de la inoperancia,
de la falta de protocolos
que no se cumplieron y
que terminaron en esta
tremenda tragedia, en-
tonces como familia sin
duda estamos contentos
de haber iniciado este
proceso judicial que está-
bamos buscando ya hace
tres años.

Agrega más adelante
que, pase lo que pase, no
se van a detener; «vamos
a llegar hasta las últimas
consecuencias, a que esto
siga avanzando a pasos
más agigantados, hemos
esperado bastante tiem-
po y necesitamos de al-
guna manera, somos la
voz de ellos, que se haga
justicia porque no es po-
sible que la muerte de 38
personas que iban a bor-
do, tanto militares como
civiles, la muerte de ellos
quede impune. Esto no es
un hecho fortuito, esta es
una tragedia que podría
haber sido absolutamen-
te evitable si se hubiese
tomado los resguardos y
se hubiese escuchado las

voz de nuestros familia-
res, que ese avión de ver-
dad debía quedar fuera
de vuelo por una serie de
fallas técnicas que tenía
en ese momento. Enton-
ces sí o sí estamos llanos
a seguir buscando justi-
cia, a seguir insistiendo
para que las autorida-
des, tanto los medios
sean también nuestra
voz, de que esta noticia
no puede quedar hasta
ahí y que en el fondo lle-
guemos a hacer justicia
también por ellos», con-
cluyó.

Reiteró que la formali-
zación por cuasidelito de
homicidio múltiple quedó
fijada para el día 21 de fe-
brero de 2023 por parte de
la Fiscalía de Magallanes,
cuya investigación la lleva
el Fiscal Regional Eugenio
Campos.

Los formalizados serán
Julio Ojeda, Marcelo
Mella, Allan Asenjo y
Eduardo Mosquera.

Cabe recordar que el
avión, desapareció en el
mar de Drake, transporta-
ba en su interior a 38 per-
sonas; 21 pasajeros y 17 tri-
pulantes.

Decir que el cabo pri-
mero Luis Montoya
Soto es oriundo del Valle
de Aconcagua.
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Joven venezolana y su hijo de 7 años vivían en estacionamiento del Sodimac

La joven madre le permitió a Diario El Trabajo
tomar una fotografía de ella y su hijo en el sector
de Chercán Tapia y Tocornal, donde habitual-
mente se les puede ver.

• Preocupación de vecinos de Cher-
cán Tapia y Tocornal por mujer que
vivía en precaria carpa que armaba y
desarmaba todos los días.-

Vecinos del sector
Chercán Tapia y To-
cornal se comunica-
ron con Diario El
Trabajo, a propósito
de una mujer que se
encontraba viviendo
junto a un menor en
el estacionamiento
del ‘Sodimac Home-
center’ desde hace
meses, además de li-
mosnear en los distin-
tos semáforos del si-
tio.

Acudiendo a la in-
quietud de los veci-
nos, llegamos hasta el
lugar para conversar
con la mujer, la cual
manifestó no querer
una exposición de su

persona ni la de su
hijo, debido a algunos
malos tratos que ha
recibido por parte de
personas que la han
visto constantemen-
te.

La joven y su hijo,
de 27 y 7 años de edad
respectivamente, es-
tuvieron viviendo en
una carpa en el esta-
cionamiento de la
empresa ‘Sodimac’,
por más de dos me-
ses, preocupando
considerablemente a
vecinos de la Villa El
Descanso y aledaños,
debido a las precarias
condiciones del lugar
que habitaba junto al

menor de edad.
En este sentido, la

mujer manifestó que
ya dejaron de pernoc-
tar en el lugar hace
más de una semana,
gracias a una persona
que les brindó ayuda,
consiguiéndoles una
pieza en la cual pasan
las noches.

A pesar de esto, la
madre aún pide dine-
ro en los semáforos
del sector, con la fina-
lidad de reunir el ca-
pital suficiente y em-

prender rumbo nue-
vamente a su país de
origen, Venezuela. La
mujer emigró de su
país hace más de un
año, recalando en
Puerto Montt, para
luego llegar a San Fe-
lipe y espera volver a
su país natal en un pe-
riodo de dos semanas.

Se puede ver a la
mujer y su hijo usan-
do sombreros para el
sol, todos los días en
los semáforos de
Chercán Tapia y To-

Marcha por Mes de la Discapacidad recorrió la Plaza de Armas de San Felipe

El grupo de usuarios de la Oficina de la Discapacidad terminó su actividad en la Plaza Cívica.

Julia Astargo, usuaria
de la Oficina de la Dis-
capacidad.

La marcha inclusiva ‘Un día para todos’, recorrió este martes la Plaza de
Armas de San Felipe.

Este martes, a las
10:00 horas, se reali-
zó la marcha por la
inclusión ‘Un día para
todos’, alrededor de la
Plaza de Armas de
San Felipe, en conme-
moración del Mes de
la Discapacidad.

La actividad fue
realizada por la Ofici-
na de la Discapacidad
y reunió cerca de 50
personas, las cuales
acompañadas de pan-
cartas, lienzo y cánti-

cornal, con el objeti-
vo de buscar ayuda
monetaria de los au-

tomovilistas y los
transeúntes.
Maximiliano Navarro B

cos, marcharon por
las calles Merced,
Combate de las Coi-
mas, Arturo Prat,  Sa-
linas para terminar
en la Plaza Cívica.

El objetivo de la
marcha fue concienti-
zar a la comunidad
sanfelipeña acerca del
trabajo que falta por
hacer con respecto a
la inclusión de estas
personas, así como
reconocer sus talen-
tos, fortalezas, aptitu-
des y habilidades.

En este contexto,
Julia Astargo,
usuaria de la Oficina
de la Discapacidad,
comentó lo que fue su
experiencia en esta
actividad, las proble-
máticas que aún falta
mejorar con respecto
a la inclusión, y las

complicaciones que
ha vivido en su condi-
ción de discapacidad.

«Primera vez que
participo en esto,
pero sí, llevo muchos
años en grupos de
discapacitados y me
ha ido muy bien sí en
todo caso, no me ha
ido mal, pero ¿cuál es
el problema que hay?
Nosotros no tenemos
acceso a muchas par-
tes, como ser los edi-
ficios, porque no hay
esa ‘rampla’ que digo
yo (rampas de acce-
so). Nos ha costado
mucho en eso, ya que
todos los colectivos,
los radiotaxis, no
puedo andar en eso,
porque esta silla no
cierra (silla de rue-
das), tengo que an-
dar en la otra silla,

para que cierre y po-
der movilizarme mi
niño, si ese es el pro-
blema, yo tengo la
poliomielitis del año
y siete meses (de
edad), toda la vida he
andado con silla de
ruedas y con mule-

tas, entonces para mí
ha sido complicado»,
explicó.

Finalmente, la
usuaria manifestó las
ventajas de este tipo
de actividades y que
se puede ser feliz a
pesar de estas condi-
ciones. «Me ha servi-
do mucho, porque
uno aprende más co-
sas, porque ya con la
edad que uno tiene, se
olvidan muchas co-
sas, entonces para mí
me ha servido mucho
esto, para movilizar-
me, para estar con la
gente y he conocido
mucha más gente
ahora, ya que antes
no tenía esa posibili-

dad que tengo ahora,
de estar en los gru-
pos. En ese sentido
estoy bien, para qué
voy a decir que estoy
mal cuando estoy
bien.

«Yo soy feliz
como soy, a pesar de
que la gente me dice
‘pero y cómo puedes
ser feliz, si tienes una
discapacidad’, es que
eso no le quita a uno
que sea feliz, porque
hay gente que está
peor que uno hijo,
peor y yo soy feliz así
como soy, aquí y en
todos lados», conclu-
yó la usuaria Julia
Astargo.
Maximiliano Navarro B
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Las Rosas con Las Violetas en Población El Esfuerzo:

Denuncian nulo interés de autoridad por
tapar peligroso agujero en la calzada

Fundación ‘Patitas Callejeras’:

Entregan tips para cuidar mascotas por ola de calor que azota al Valle

Acá se ve a la distancia que está señalizado con
un elemento plástico para que la gente lo ad-
vierta.

Más de cerca se aprecia el peligroso agujero
donde ya se han caído niños y adultos mayores
como nos cuenta un vecino.

Un vecino que pi-
dió no ser identifica-
do denuncia que en
la Población El Es-
fuerzo, en el pasaje
Las Rosas con Las
Violetas, hay un
hoyo en la calle de
unos 80 centímetros
de profundidad, el
cual lleva más de un
año sin que nadie lo
repare.

«Han venido
concejales, todas las
autoridades de San
Felipe para tapar
ese hoyo, y nadie lo
ha tapado hace más
de un año. Han ocu-

rrido accidentes, ni-
ñitos, adultos mayo-
res que han caído a
ese hoyo, así es que
acudo a este medio
para hacerlo público
y que alguien nos
apoye acá en la Po-
blación El Esfuer-
zo», dice.

Al finalizar reitera
el pedido a las autori-
dades a preocuparse
de este problema que
hay en este lugar, por-
que simplemente se
está tornando muy
peligroso.

Reiteramos el fo-
rado en el pavimento

está ubicado en el Pa-
saje Las Rosas con

Las Violetas en Pobla-
ción El Esfuerzo.

Frente a la
intensa ola
de calor,
los anima-
les de la
calle
necesitan
más que
nunca que
la comuni-
dad les dé
agua.

Si alguno de nuestros lectores desea cooperar
con la Fundación Patitas Callejeras, ellos siem-
pre están necesitando dinero para esterilizar prin-
cipalmente.

Desde la Funda-
ción ‘Patitas Calleje-
ras’ están haciendo
un llamado a cuidar
las mascotas ante esta
ola de calor que se
está viviendo en el
Valle del Aconcagua.

El llamado lo
hace la presidenta de
la fundación, Nati-
vidad Malbrán, pi-
diendo «por favor
poner agüita fresca;
limpiar su lugar

donde ellos están
porque eso evita que
lleguen las moscas;
no sacarlos a dar
paseos en la mayor
hora de temperatu-
ra, ojalá cuando
haya bajado el solci-
to en horas de la tar-
de, y si pueden afue-
ra de sus casas, en
un pote limpio, pue-
de ser en la taza del
arbolito que está
afuera de las vivien-

das, poner un poci-
llito con agua fresca
también para los
‘patitas callejeras’
que andan por ahí,
porque todo lo que
se caiga de ahí va di-
rectamente a la taza
del arbolito, enton-
ces estamos hacien-
do una doble labor
regando ese arboli-
to», dice.

Es por eso hace el
llamado a cuidarlas,
«a protegerlas por-
que ellas sienten el
mismo calor que no-
sotros, a pesar que
ellos tienen un pela-
je que los protege un
poco más. Eso es lo
otro, evitar cortarle
muy corto el pelo
porque también les
produce daño, el
factor solar está
muy alto entonces
debemos cuidarlos.
Eso, un saludo, espe-
ro que compartan
este mensaje para
que pueda llegar a
más personas», con-
cluyó Natividad Mal-
brán, presidenta de
Fundación Patitas
Callejeras.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

MIÉRCOLES 14 DE DICIEMBRE 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur  Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Teresa (teleserie mexicana)
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Documentales DW
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35  Hotel de Los Secretos (REP)
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV
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Selección masculina de la ABAR tiene un buen arranque en el Nacional U-17

Por incidentes de violencia ocurridos el domingo:

Suspendido momentáneamente el torneo de la Asociación de Fútbol de San Felipe

Estos incidentes obligaron a suspender el torneo 2022 de la Asociación de Fútbol de
San Felipe.

Una partida prometedora ha tenido la selección U-17 de la ABAR en el Nacional de
Antofagasta.

Entre este lunes y el
próximo jueves se estará
desarrollando el torneo
Nacional de Básquetbol
Masculino U-17, certamen
que tiene como sede a la
pujante ciudad de Antofa-
gasta.

En este campeonato,
el baloncesto sanfelipeño
y aconcagüino en general
es representado por la
selección de la Asocia-
ción Alejandro Rivade-
neira (ABAR), cuadro
que se ganó el derecho a
estar en esta justa depor-
tiva tras una serie elimi-
natoria realizada tiempo
atrás.

El estreno del combi-
nado aconcagüino se pro-
dujo durante la mañana
del lunes frente a su simi-
lar de Las Condes. La par-

tida de los dirigidos por
Álvaro González  fue
del todo feliz y esperan-
zadora, porque en el que
fue un gran partido, ter-
minaron imponiéndose
57 a 53 a un oponente
muy porfiado, que en
todo momento dio lucha
y que nunca bajó los bra-
zos.

Durante aquella mis-
ma jornada inaugural, el
quinteto sanfelipeño de-
bió medirse en horas de la
tarde ante los locales de
Antofagasta, y en lo que
terminó por convertirse
en una actuación maciza y
de alto vuelo, superaron a
los anfitriones por un in-
contestable 59 a 46.

Al cierre de la presen-
te edición de El Trabajo
Deportivo, la selección

de la ABAR se medía con-
tra Osorno. Nuestros re-

presentantes cerrarán
hoy la fase de grupos

frente al conjunto del Bío
Bío.

Recurriendo a sus am-
plias atribuciones, el direc-
torio del ente rector del
balompié aficionado local
determinó suspender de
manera momentánea el

campeonato 2022, certa-
men que está a solo una fe-
cha de llegar a su fin.

La medida se adoptó
debido a los incidentes que
el domingo pasado protago-

nizaron algunos integrantes
de los clubes Ulises Vera
y Unión Delicias, cuando
se jugaba el partido corres-
pondiente a la serie de los
Viejos Cracks.

Fuentes altamente con-
fiables indicaron a nuestro
medio que los dirigentes se
tomarán un tiempo pru-
dente, pero igualmente
breve para ver el curso a
seguir. Con esto se busca
‘descomprimir’ un tanto el
ambiente, ya que gran par-
te del medio está exigien-
do sanciones para los dos
clubes involucrados, tal
como en su momento
aconteció con Manuel Ro-
dríguez, institución que re-
cibió un castigo de seis me-
ses sin competir.

Como el tema es muy
sensible debido a la alta
exposición pública que ha
tenido este hecho, que fue
virilizado por las Redes
Sociales, el directorio en-
cabezado por Raúl Rei-
noso se hará asesorar por
la ANFA para poder resol-
ver de manera justa este
problema, que casi justo
en el final de la tempora-
da manchó una actividad
muy noble, que, de vez en
vez, es ensuciada por per-
sonajes desadaptados que
solo le traen problemas.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo
Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor
que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la
causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca
universalmente como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí,
que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda
esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos
y socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos,
particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita
esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e
imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                                    A.P.
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AMOR: La honestidad es lo primero que
debe estar presente en una relación para que
esta funcione bien. SALUD: La salud men-
tal y emocional es prioritaria en este momen-
to. DINERO: Antes de realizar inversiones
es importante que vea si son transparentes.
COLOR: Plomo. NÚMERO: 5.

AMOR: Levántese y dese ánimo ya que la
vida siempre sonríe al final. Tenga fe y el
amor llegará a su vida en cualquier momen-
to. SALUD: Disminuya sus tensiones hacien-
do cosas que le agraden. DINERO: No pier-
dan las oportunidades que el destino le pre-
senta. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 23.

AMOR: Puede que no sea su momento con
esa persona, pero tal vez más adelante las
cosas cambien. SALUD: Cuidado con des-
cuidarse, no baje la guardia ante la pande-
mia. DINERO: Busque más ingresos para lle-
var a cabo sus nuevos proyectos. COLOR:
Turquesa. NÚMERO: 15.

AMOR: Confíe en las cosas que le dice su
corazón ya que este tiene la respuesta que
su razón no encuentra en esta oportunidad.
SALUD: No le hace bien agotarse tanto, re-
cupere fuerzas. DINERO: Un negocio que no
resultó no tiene por qué disminuir su empe-
ño. COLOR: Crema. NÚMERO: 10.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

AMOR: Si puede evitar una discusión hága-
lo, no desgaste una relación por algo que se
pudo solucionar conversando. SALUD: Aún
quedan días de primavera como para que se
cuide de las alergias. DINERO: Controle un
poquito más sus gastos. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 6.

AMOR: No hay que ser intransigente en la
vida y menos cuando la otra persona se dio
cuenta de su error. SALUD: Es importante
bajar la marcha de vez en cuando. DINERO:
Por darse un gusto no es recomendable que
realice gastos fuera de lo que ya tiene con-
siderado. COLOR: Blanco. NÚMERO: 16.

AMOR: Nunca pierda la esperanza de en-
contrar el amor a la vuelta de la esquina.
SALUD: Una actitud más positiva ayudaría
enormemente a mejorar la condición de su
organismo. DINERO: Enfrente esos proble-
mas laborales con sabiduría y tranquilidad.
COLOR: Burdeo. NÚMERO: 9.

AMOR: Usted tiene la capacidad para sobre-
llevar una ruptura en caso que esta ocurra.
SALUD: La zona estomacal se puede ver
afectada por los estados de tensión. DINE-
RO: Trate de no terminar la primera mitad
de diciembre con complicaciones financieras.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 20.

AMOR: La pasión ayuda mucho en la rela-
ción, pero el amor es la base de todo y sin
esto nada perdura. SALUD: Evite exponer
sus ojos a tantas horas de computador y
televisión. DINERO: Se ha esforzado mu-
cho como para tirar todo por la borda. CO-
LOR: Negro. NÚMERO: 31.

AMOR: Si no deja atrás el pasado, será muy
difícil que pueda ver lo que el presente le pone
en frente. SALUD: Es positivo para usted y su
salud realizar más actividad física. DINERO: Si
un tercero le dice que renuncie no le haga caso,
trabaje y siga esforzándose. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 11.

AMOR: Su corazón puede superar lo que
sea, pero no lo haga en soledad, busque a
sus seres queridos. SALUD: Trate de bajar
las revoluciones, eso le puede ayudar mu-
cho. DINERO: Es vital que cumpla sus com-
promisos laborales. No los aplace más tiem-
po. COLOR: Violeta. NÚMERO: 28.

AMOR: Es muy bueno hacer cosas que le
den matices a su relación. Eso ayuda mu-
cho a mantener encendida la llama. SALUD:
Mejorar un poco la dieta le ayudará a sen-
tirse mucho mejor. DINERO: Evitando el
gasto excesivo puede hacer que su situa-
ción mejore. COLOR: Gris. NÚMERO: 4.
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Municipio dio a conocer calendario
de la Fiesta Navideña Itinerante

Alcaldesa Carmen Castillo junto a la Dideco María Teresa
Urbina en el lanzamiento de la Fiesta Navideña Itinerante.

• Carros alegóricos recorrerán distintos sec-
tores de nuestra ciudad.-

La Municipalidad de
San Felipe dio a conocer
el calendario de la Fiesta
Navideña Itinerante que
recorrerá varios puntos
de la ciudad, tanto del
sector rural como urba-
no.

La alcaldesa Carmen
Castillo sostuvo que los
carros alegóricos tendrán
diversas expresiones artís-
ticas. «Es una actividad
novedosa para nuestra co-
muna ya que es la prime-
ra vez que se va a llevar a
cabo, con carros alegóri-
cos que van circular por
distintas partes de nuestra
comuna, no sólo por el cen-
tro, sino que también por
distintos barrios».

La edil además señaló
que «esperamos que las
familias se puedan acer-
car cuando vayan pasan-
do por estas localidades,
son dos carros alegóricos

que irán con acrobacias
de jóvenes y también con
iluminación, así que es-
tán todos invitados para
ver esta belleza porque
sabemos que lo van a dis-
frutar».

Por su parte, la direc-
tora de la Dirección de
Desarrollo Comunitario
(Dideco), María Teresa
Urbina, detalló los días
en los que se llevará a
cabo cada actividad de la
Fiesta Navideña Itineran-
te.

«El día 21 de diciem-
bre vamos a estar en el
sector Bellavista, ahí co-
menzamos, el sector 21
de Mayo y El Asiento.
Son dos carros que van
con diferentes artistas e
interactúan con el públi-
co. El 22 estaremos en el

sector de Algarrobal y
Nueva Algarrobal, La
Quebrada, Punta El Oli-
vo; después nos trasla-
damos hasta Almendral
Alto, Almendral Bajo y
El Tambo. El 23 de di-
ciembre partimos en San
Rafael, Aldea Campesi-
na, Villa Curimón, Villa
Valle Curimón, Los Na-
ranjos, plaza de Curi-
món, después nos trasla-
damos para retomar en
el sector de El Rincón,
Bucalemu y Tierras
Blancas», precisó Urbi-
na.

En este mismo senti-
do, Urbina dijo que «el
día 24 de diciembre va-
mos a estar en la zona
urbana de nuestra comu-
na en la Villa Yevide,
Avenida Diego de Alma-

gro, Avenida Santa Tere-
sa, población Las Aca-
cias, Villa El Canelo,
para finalizar en la pla-
za de los dinosaurios en
el sector de la Villa Cor-
dillera».

De esta forma se cie-
rran las actividades en el
marco de la navidad que
ha dispuesto el munici-
pio. «Hemos comple-
mentado todo el progra-

ma del mes de diciembre
pensando en navidad,
con esto damos el cierre
que quisimos hacerlo en
el sector urbano para
que participen las fami-
lias», manifestó la direc-
tora de la Dideco.

Las actividades están
programadas desde las
18:00 horas en adelante
en los sectores antes seña-
lados.


